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发榜F fabang
三大垃圾食品

1 可乐等汽水 典型的“垃圾食品”。其

中除了糖分和磷之外，几乎不含有人体

所需要的其他营养成分。

2 麻花、馓子等煎炸小食品———蛋白

质、维生素和矿物质含量都不足。煎炸的

油经长时间加热，脂肪酸发生有害化学变

化，会引入多种有害成分。

3 方便面———维生素和矿物质含量

低，膳食纤维少。其汤料包中含有大量

盐分和味精，酱包或油包中含有大量脂

肪，而且难以保证新鲜。

公开“三公经费”期待地方跟进
孙瑞灼

国 务 院 总 理 温 家

宝 3 月 23 日 主 持 召 开

国务院常务会议，会议

决定，在 2009 年和 2010

年大幅压缩的基础上，2011 年继续压

缩中央部门“三公”经费预算，今年 6

月向全国人大常委会报告中央财政决

算时，将中央本级“三公经费”支出情

况纳入报告内容，并向社会公开，接受

社会监督。（《新京报》3月24日）

公开“三公经费”是社会各界多

年的呼声，然而，长久以来一些政府

部门以“没有先例、数据敏感、不便公

开 、难 度 极 大 ”等 为 理 由 ，拒 绝 公 开

“三公经费”的账本。每年全国的“三

公经费”到底花了多少钱，在行政支

出中占有多大比例，“三公经费”中有

多少是合理的支出，又有多少是不合

理支出，都成了一个“谜”，让人们无

比纠结。在这种情况下，中央部门公

开“三公经费”，对于满足群众的知情

权、方便群众监督、减少“三公经费”、

防止腐败犯罪，都具有积极的意义，

确实值得期待。

公开“三公经费”，这是我国建设

“法治政府、责任政府、透明政府”进程

中一个巨大进步，但要想让这一制度

取得预期效果，恐非易事。对此，笔者

有三点建议：

一是期待地方政府早日跟进。中央

财政毕竟离百姓相对比较远，也比较宏

观。老百姓感触最深刻的“三公经费”，实

际上还在地方。公众监督政府，不光要看

地方“父母官”的政绩，更重要的是“父母

官”是怎么“理财”的！因此，我们期盼地

方“三公经费”也能早日公开！

二是期待制度更加完善。“三公经

费”公开的根本目的，是为了让公众知

情，接受公众的监督，通过公众的监督

促使政府预算更加规范、合法。如果

公众从中既看不到某个具体的部门以

及具体的事项到底花了多少钱，也无

法判断这些钱到底花得合理不合理，

这样的公开没有实际意义。因此，应

当出台一系列规章制度，来规范“三公

经费”信息公开，特别是对于那些拒绝

公开“三公经费”，或者以虚假数字糊

弄公众的政府部门应该有所惩戒。

三是期待“三公经费”能得到遏

制。长期以来“三公经费”居高不下，

受到社会各界的广泛诟病。2010 年中

央电视台曾披露，全国“三公经费”每

年高达 9000 亿元，比公共安全经费预

算或国防预算经费都高出一大截，相

当于年财政支出的 30%。我们期待通

过“三公经费”账本的公开，倒逼政府

部门审慎对待公共财政资金，树立节

约意识，把有限的纳税人的血汗钱，用

在改善和促进民生的关键领域，减少

“三公经费”和支出。
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增强忧患意识
——读报札记

老报人说
laobaorenshuoL
温家宝总理于3月14日在全国人大记

者会上说：“我们要有忧患意识，始终保持

清醒的头脑。同时，又要树立信心，信心就

像太阳一样，充满光明和希望”。我聆听、

阅读再三，深感言简意赅，发人深省。

具有忧患意识，是一个民族成熟的反

映，也只有一个清醒的、具有远见卓识的

民族，才能看到充满希望和光明的未来。

当前，机遇与困难同在，国内外的形势复

杂多变，就要多想几招棋，成竹在胸，立于

不败之地。有了这样的“主心骨”，我们就

能多从困难的地方着想，从容应对；就能

既看到有利的一面，也能深谋远虑地考虑

到不利的一面；就能更好地增强奋发图强

的信心，让心胸充满着阳光，万众一心，众

志成城；当然，也就能更好地运筹于帷幄

之中，决胜千里之外。

中央领导同志高瞻远瞩，不止一次

就地告诫全党要居安思危，具有忧患意

识。

我国古代哲人也深知其理。唐代名

臣魏征在《谏太宗十思疏》中说过：“居域

中之大，不念居安思危，戒奢以俭，斯欲

伐根以求木茂，塞源而欲流长也。”苏轼

也曾说过：“天下之大，最不可为者，名为

治平无事，而其实有不测之忧”。这两位

老先生的言论，时间的跨度很大，表述的

方式也不尽相同，然其理一也。

居安思危，安与危是对立的统一。

居安而不思危，误以为可以高枕无忧，则

危即接踵而至矣！此类事件，古今中外，

概莫能外。

时事乱炖
shishiluandunS 为人民币服务？

上海一家娱乐场所名为“宝马会国际

娱乐会所”，门前环境较为幽雅。走到紧闭

大门口，记者看到两根柱子上悬挂着两面

五星红旗，门面上分别贴着两张毛主席头

像。大门门楣处挂着一个红色牌匾，仿毛

泽东书法的六个金黄色大字“为人民币服

务”赫然在目。 （3月24日《广州日报》）

曾几何时，人人都在高喊“为人民服

务”，但几乎一夜间，这个口号就成了“为人

民币服务”。谁让人们轻易地抛弃了曾经

的道德信条？为什么在今天“为人民”成为

大空话，“为人民币服务”却成为大实话？

其实，“为人民币服务”的又何止上海

这家娱乐场所。

面对“为人民币服务”的匾牌，我们不应

简单地指责商家的无德了事，而是在整个社

会道德缺失的当下，面对一句道出了绝大多

数人“心声”的大实话，我们在感慨之后，究

竟该如何行动呢？ 王勇/文 李宏宇/图
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“96%公路不收费”
会不会只是传说

凯 风

发榜机构：深圳新闻网

发榜时间：2011年3月24日

2011 年 3 月 24 日，万达电影院线与

IMAX公司在北京万达索菲特大饭店举行签

约仪式，宣告两家公司结成“紧密战略合作

伙伴关系”。双方约定，万达电影院线将成

为IMAX公司目前在中国的唯一紧密战略合

作伙伴。至 2014 年，万达电影院线将与

IMAX公司合作建设至少75个IMAX影厅，

加上目前已开业和在建的IMAX影厅，届时，

万达电影院线将拥有超过100个IMAX影厅，

成为亚洲第一、全球第二的IMAX运营商。

国家广电总局电影局副局长毛羽、万

达集团董事长王健林、IMAX公司CEO 理查

德·葛尔方等出席签约仪式。

IMAX影厅拥有水晶般清晰的画质、最

大化的观影视野、最完美的音效。IMAX被

誉为“终极观影体验”，代表当今电影放映

技术的最高水平和发展方向。最近几年，

随着大量IMAX影片的上映，IMAX观影体

验迅速普及，深受观众青睐，已成为影城竞

争力的重要因素。

万达电影院线是中国票房收入排名第

一的电影院线，截至2010年底，已拥有超过

72家影城、超过600块银幕，占有中国近

15%的票房份额。万达电影院线是中国最

早大规模引进IMAX影厅的电影院线，拥有

中国最多的IAMX影厅。

万达电影院线2011年开业的15个万达

广场中的影城将全部配置IMAX影厅，年内

还将对原有三十多家万达电影城进行增设

IMAX影厅的改造。到2011年底，万达电影

院线将建成至少50个 IMAX影厅，是前十

年全国IMAX影厅总数的两倍多。

万达电影院线大规模建设IMAX影厅，

将有力推动中国电影市场升级，使其一举

成为全球最大的IMAX电影消费市场之一,

促使更多国产影片选择制作IMAX版本，形

成制作和放映的良性循环，推动中国电影

事业走到世界前列，进而促进中国电影产

业的大发展大繁荣，为调整经济结构、促进

文化消费做出贡献。

万达与IMAX结成紧密战略合作伙伴

中国电影观众更多享受“终极观影体验”

3月23日，交通运输部新闻发言人何

建中在记者会上称，今后不收费公路将占

公路总里程的96%。何建中称，现在世界

上没有真正意义上的免费公路，公路的建

设、养护资金不是依靠收费就是依靠收

税。收费和收税应该说只是筹集资金的

不同方式，本职功能和目的是一致的。（3

月24日《新京报》）

对于公路收费问题，舆论质疑的显然

不是公路该不该收费，而是中国的收费公

路里程为何雄踞世界之首，为何高速公路

没有与之相称的服务，却以高于西方的收

费标准来进行收费？民众真正反对的自

然也不是道路建设由社会筹资这一途径，

而是道路交通作为公共品，凭什么在早已

收回成本之后依旧毫无愧色的高收费，使

高速公路成为相关企业与有关部门共同

拥有的赚钱机器？

各条公路对收费的乐此不疲，主要是

建立在中国“贷款修路”的模式给予他们

“收费还贷”的底气上。这一模式存在的

更大问题是，地方政府将具有理想收益预

期的公共项目移交给企业，与企业共同获

取道路收费的分成，某些高速公路俨然成

为地方政府与企业的“印钞机”。在这种

情况下，路桥建设如果仍被曝出巨额的债

务黑洞，那只能说明中国公路收费体系管

理与经营的双重失效。

事实上，地方政府已经对公路收费

上瘾，如不采取大刀阔斧的措施，“今后不

收费公路将占公路总里程的96%”恐怕只

是一个传说。


